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本报记者 李冰

一直到23日下午，也就是上轮联
赛申花输球后的第四天，谈到广州富
力这个对手时，申花主帅崔康熙依然
有些“耿耿于怀”，在与河南建业队比
赛前的新闻发布会上，两次谈到了与
富力队的那场比赛：“上一场比赛我们
在防守的紧凑平衡上没有做好，所以
上一场很遗憾。”“此前对江苏的比赛
我们的消耗还是非常大的，对阵富力
就没有打好，我们会通过一些轮换和
一些变化，打好下一场（与河南建业队
的）比赛。”
除了首轮联赛对阵广州恒大队需

要回避之外，其他的五场比赛当中，老
将冯潇霆都与朱辰杰在中卫位置上搭
档，虽然上一场比赛被富力前锋三次
洞穿球门，但是在崔康熙看来，这两名
球员在一起搭档的效果还是非常不错
的，但是与建业队的这场比赛，他却不
得不对中卫人选进行调整，原因是冯
潇霆受伤了。“对防线来说，最好还是
不要变动，这样组织能力才会一步一
步地往上提高，而中场球员跑动比较
多，这个位置可能需要一些轮换。但是
现在我们面对的问题是冯潇霆有点伤
病，球队整体的防线想要保持稳定性
可能会因此变得有一些困难，但我们
也会努力解决这个问题。”
对申花而言，在不到半个小时的

时间里被广州富力队连进三球，多少
有一些意外，毕竟在之前与鲁能泰山
和江苏苏宁队的两场比赛中，崔康熙
的球队都零封了对手。对于自己的球
队“遇强不弱”和“遇弱不强”，崔康熙
认为这跟目前这个小组中球队的排名
没有太大关系，“这个小组的球队都很
有实力，跟排名无关，我们打每场比赛
都要去拼搏，球员们打每场比赛都要
有好的意志品质，集中精神去打好比
赛，如果硬要说这是个问题，我们也会
在第二循环的比赛中多注意这些情
况，积极去应对。”但是无论如何，崔康
熙都不想在与建业队的比赛中重蹈覆
辙，再犯下跟广州富力队比赛时犯过
的错误，“上一场比赛我们在防守的紧
凑性和保持平衡方面没有做好，所以
结果很遗憾，这一场我们要做好防守，
包括攻守时的平衡，希望在这些方面
能做得不错。”
值得注意的是，昨天下午的新闻

发布会上，跟随崔康熙参加赛前发布
会的是赛季开始前热身赛中受伤的毕
津浩，这也就意味着，不出意外的话，
这名因伤缺席了前六轮比赛的高大中
卫，很有可能顶替受伤的冯潇霆首发，
与朱辰杰在后防线搭档，这也是崔康熙
在赛季前制定的“B计划”，毕竟除了与
建业队的这场比赛之外，接下来与广州
恒大队的第二循环第一场比赛，冯潇霆
仍然可能无缘，通过与建业队的比赛让
毕津浩找回比赛状态，也算是崔康熙在
为后面的比赛“未雨绸缪”了。

做好攻守平衡，拒绝重蹈富辙

今天18:00 河南建业 VS 上海绿地申花

今天18:00，上海绿地申花

就将迎来河南建业的挑战，本

场比赛也是中超第一阶段第

一循环的最后一场比赛。 此
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一轮对阵富力的比赛，申花因
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调整。

本报记者 龚哲汇

“球队整体恢复还不错，此前对阵
江苏的比赛球队消耗比较大，这也导
致对阵富力时没有打好。我们会通过
一些人员轮换和变化，尽力打好下一
场比赛。”赛前，崔康熙明确表示，今
晚对阵河南建业的比赛，可能会有轮
换球员上场。

防守尖兵 姆比亚或打首发

如果不是高强度、高密度的赛会
制，或许崔康熙还不用那么早为轮换
而感到操心。“其实球队的防线人员最
好不要变动，这样组织能力才能逐渐
提高。但中场队员的跑动通常比较多，
需要做一定的轮换。”在与富力的比赛
前，申花队有五天的休息时间，崔康熙
对球队的阵容轮换幅度较小，但球队
的体能状态不太理想，比赛过程中像
钱杰给、彭欣力等球员并未发挥出全
部实力。此番对阵河南建业，休息时间
只有四天，因此崔康熙也吸取教训，在

阵容选择上更为谨慎。
从球队的阵容上看，可供崔康熙

做出人员调整的选择相当丰富。中卫
线上，毕津浩已经伤愈复出，艾迪和
蒋圣龙也可以作为轮换的人选；右边
后卫位置上除了主力赵明剑，张璐和
李运秋都已经有本赛季的上场经历，
其中张璐的积极拼抢，更是令球迷们
感到满意；中前场一向是申花人员最
为充沛的位置，攻击属性强的有朱宝
杰、于汉超，倾向于防守的有孙世林
和秦升，崔康熙也曾表示，一场比赛
可以替补五人登场，这也是轮换的一
种方式。
此前对阵富力的比赛，申花新援

姆比亚替补上场，完成代表申花的第
二场比赛，随着状态的恢复，教练组给
予姆比亚的比赛时间也越来越多。虽
然姆比亚还未恢复到最佳状态，但是
不管作为主力或轮换，姆比亚会给申
花的防线带来不小的提升。尤其是本
场对阵拥有多拉多和卡兰加的河南建
业，姆比亚的意义非同小可。
在前六轮比赛中，申花迎战小组

排名靠前的对手时成绩不错，但是面
对排名靠后的球队时表现反而不理
想。对此，崔康熙称并不能从成绩上判
断球队的实力，“小组中每个对手都具
备一定的实力，与排名其实关系不大。
我们面对每个对手都要顽强拼搏，球员
们也需要付出百分之百的努力。”不过
崔康熙也提到在第二回合的对阵中，球
队也会尽力避免再出现这种情况。

连续作战 冯潇霆有点轻伤

昨天下午进行的赛前新闻发布
会，崔康熙身边出现了一张久违的面
孔———申花后卫毕津浩首次在发布会
亮相，这也意味着毕津浩会在今晚的
比赛中登场。这也是自上赛季足协杯
决赛后，毕津浩重新代表申花出战正
式比赛。
“对我个人而言，此前由于伤病一

直没有出战。”毕津浩说道，在新赛季
开始前申花与昆山FC的一场热身赛
上，首发登场的毕津浩不幸脚踝受伤，
因此他缺席了联赛第一阶段的前几场

比赛。在来到大连后，毕津浩在康复师
的带领下积极恢复，伤情恢复情况良
好，“明天的比赛将会是我的第一场比
赛，也很期待明天的比赛能有好的表
现和结果。”

此前的五轮比赛，申花的中后卫
组合一直由新援冯潇霆和小将朱辰杰
搭档组合，总体而言，这对新老国脚的
表现令主教练崔康熙满意。两人首发
的五轮比赛中，两人帮助申花实现两
次零封，而且是面对A组强队山东鲁
能和江苏苏宁。但是在对阵广州富力
的比赛中，长期作战缺乏轮换的弊端
也有所显现。“今年球队在防守上做了
很多工作，但上一场比赛在防守上没
有做好，留下了遗憾。”崔康熙说道。

对阵富力的比赛第72分钟，冯潇
霆被换下场。赛后经过队医诊断，冯潇
霆有点轻伤，因此崔康熙考虑会对这
名主力中后卫进行轮换，“冯潇霆确实
有一些小伤病，所以轮换是在考虑范
围内的，但还不确定。今天出席发布会
的毕津浩在训练中表现也很好，相信
明天会有不错的发挥。”

顶替冯潇霆 毕津浩期待好表现好结果

本报记者 龚哲汇

“江东子弟多才俊，期待弱冠之年
的你，用年轻的肩膀扛起国足防线重
担。”昨天中午，中国国足官方微博为
年满20岁的朱辰杰送上了生日祝福，
随后，上海绿地申花官方微博也祝他
和另一位队员张璐生日快乐。
今年是朱辰杰出战中超联赛的第

三年，2018年3月份，他随着根宝崇明
99/00梯队整体进入上海绿地申花俱
乐部，开始了足球生涯新的篇章。场下
刻苦训练，场上他则有超越同龄人成
熟稳重的能力和气质，得到了时任主
教练吴金贵及教练组的肯定，“我们小
朱真是好，真是球队的宝贝。”而之后

不论是弗洛雷斯、崔康熙执教申花，朱
辰杰总是申花中后卫上的首选。后卫
出身的崔康熙也对朱辰杰寄予厚望，
并多次对他言传身教，希望他能达到
更高的高度。

在三年间，还未年满二十的朱辰
杰创下了申花的各项纪录：2018年7
月22日，申花客场对阵河南建业，朱
辰杰以17岁333天的年龄，刷新了申
花队史最年轻首发球员纪录（该纪录
之后被队友蒋圣龙刷新，年龄为17岁
332天）；2018年9月30日，申花3比1战
胜富力，朱辰杰以18岁38天的年纪打
破了此前由祁宏保持了23年的申花
队史联赛的最年轻进球纪录，凭借此
球，他也成为了中超赛场上第一个进

球的“00后”球员；同年11月，朱辰杰入
选国家集训大名单，成为首位入选中
国成年国家队的“00后”球员；2019年
国足对阵菲律宾的比赛，替补登场的
朱辰杰就此成为国足历史上第一位
出场的“00后”国脚；2019年，帮助申
花夺得足协杯冠军的朱辰杰荣获了
中超年度最佳新人奖项。

提及自己的所谓成就，朱辰杰首
先还是感谢国家队和俱乐部的领导、
教练、队友、所有工作人员和球迷们
的信任和帮助。

朱辰杰的进步很快，但有别于很
多年少成名的球员，他的沉稳低调一
点都不像一个20岁的年轻人。“我觉
得，大家也不用给我评价太高，自身

还有很多不足的地方，虽然年轻但仍
有许多地方需要总结。”
足协杯夺冠后，朱辰杰给自己定

了个目标，希望新的一年自己能成为
“更加霸气的中后卫”。新赛季，申花引
进了经验丰富的冯潇霆。一直以来，冯
潇霆是朱辰杰的学习对象，不论是技
术或者判断，与冯潇霆搭档都是朱辰
杰学习的良机。

2020年，20岁的朱辰杰身处的舞
台更高，眼界也更宽广，但足球这条路
才刚刚开始。“我总是觉得（足球）这条
路要一步一步走，不一定要走得很快，
但要走得踏实，不能走着走着往下掉，
要保持这个水准，走踏实才能一步一
步往上。”

“二十不惑”朱辰杰肩扛国足防线重担


